



Mayra Grissel Mollinedo Noyola.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura segunda unidad

Interculturalidad y salud I

PASIÓN POR EDUCAR

1°

“B”

Diagnóstico Comunitario.

Dr. Sergio Jimenez /

Mayra G.

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en Salud Pública. Este diagnóstico, tradicionalmente, ha incluido tres ejes: Necesidades de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad, determinantes sociales y recursos y servicios, las fortalezas de la población. Esta menciona tres tipos de diagnóstico de salud poblacional desde la óptica de los servicios de salud. La Organización Panamericana de la Salud señaló en décadas recientes las necesidades de efectuar diagnósticos de salud con la participación de la población. Lang y Rayner, analizan los modelos de salud pública a lo largo de la historia: Sanitaria-ambiental. La Salud pública debe integrar otros abordajes de pensamiento, temas complejos y visión holística. Lebel define el enfoque ecosistémico o de ecosalud al indicar que existen fuertes vínculos entre los seres humanos, el ambiente biofísico y los aspectos socio-económicos. Sin embargo, no existen reportes en torno a diagnósticos de salud poblacional con base en este enfoque. Se consideraron los tres principios planteados por Lebel para el diagnóstico de salud con enfoque de ecosalud en este estudio: transdisciplina, género y equidad y participación comunitaria. Los diagnósticos de salud se efectuaron en las localidades de México: La nopalera, 2007-2008 y Atlahuayan, 2010-2011. El equipo que supo realizar los diagnósticos de salud tuvo la finalidad pedagógica y se construyó por profesores y estudiantes de ambos textos. Ambas localidades se ubican en el municipio de Yautepec, en una región del centro de

Factores determinantes de la salud

Importancia de la prevención

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Mayra G.

Se comenzaron a hablar de grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones. Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales. Nos llevaría a una mejor comprensión de estos determinantes sobre la salud de la población, los trabajos de un Médico brillante y de mucho prestigio por toda Europa, un sistema completo de política médica, donde se exponía un papel que debía cumplir el es estado de salud para contribuir a los estados de salud y contribuyó con el nacimiento de la salud pública. Estos acontecimientos ocurrieron en plena Revolución Industrial de Europa. Ante esta situación, los empresarios reclamaron al gobierno, por que los obreros se mostraban débiles, por la desnutrición y las enfermedades, llegando a la conclusión y al mismo tiempo recomendaciones, mientras que los habitantes de lugares abandonados y socios. Como consecuencia de estos y otros informes y recomendaciones los gobiernos de los países de Europa y América del Norte, comprendieron la importancia de los factores sociales y económicos para que la población. Medio ambiente: Relacionado a factores ambientales físicos, biológicos de contaminación atmosférica. Estilos de Vida: Relacionado con hábitos personales y de grupos de la alimentación. Biología humana: Relacionado a aspectos genéticos y con la edad de la personas. Atención sanitaria: Tiene que ver con la calidad, accesibilidad y financiamiento.

APS. Protección y Promoción de la Salud.

Dr. Sergio Mayra G
Jimenez Ruiz

Se entiende por protección social en salud a la "garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos para el individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades y demandas de salud al obtener acceso adecuado a los servicios del sistema o de alguno de los subsistemas de salud existente en el país, sin que la necesidad de pago constituya a un factor restrictivo". Constituye a un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a ésta como un derecho o un bien preferencial que la sociedad ha consagrado. No es un concepto estático. Se encuentra en evolución, y las políticas que la componen se consolidan progresivamente. Su enfoque, es además absolutamente congruente con el objetivo de cobertura. La protección social en salud debe llevarse a la práctica siguiendo los valores y principios de la Atención primaria de la Salud. Modelo conceptual Integrado protección social-cobertura-universal-atención primaria de la salud renovada. La promoción de la salud es el proceso de permitir que las personas aumenten el control sobre su salud y la mejoren. Glosario de promoción de la salud, 1998. La primera Conferencia Internacional sobre la promoción de la salud se celebró en Ottawa en 1986. Lanzó una serie de acciones entre organizaciones internacionales, gobiernos nacionales y comunidades locales para lograr la meta "salud para todos". Existen 3 elementos clave de la promoción de la salud: 1. Buena gobernanza para la salud, deben tener en cuenta las implicaciones para la salud en todas las decisiones que tomen y priorizar

Educación Para la Salud.

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Mayra G.

Es considerada la vía más adecuada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible, por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural, fomenta el desarrollo de competencia que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas.

Se entiende como un proceso de generación de aprendizaje, no solo para el autocuidado individual, sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización y la construcción colectiva de la Salud. Es una estrategia de la Salud Pública y la promoción de la Salud que utiliza diversos métodos educativos, políticos y de acción social, basados en la teoría, la investigación y la práctica. Están relacionados con la definición que la Organización Mundial de la Salud en su glosario de términos de promoción de la Salud.

Han existido muchas definiciones que relacionan el concepto de educación para la salud y la alfabetización en salud. Es importante tener en cuenta que Nutbeam en el 2000 propuso tres niveles de alfabetización para la salud: funcional, interactiva y crítica.

Se relaciona con la mejor capacidad de actuar sobre los determinantes sociales y económicos de la Salud así como en el empoderamiento comunitario, fortalecimiento de capacidades para el autocuidado, el cuidado de la familia y comunidad y de cómo se generan modos y condiciones que favorecen estilos. Desarrollar habilidades psicosociales para la vida que contribuyan al empoderamiento. Muestran la participación de las comunidades de municipios, escuelas y universidades. Movilizaciones sociales con base en procesos pedagógicos y se dio a

Bibliografías

Arenas- Monreal, L., Cortez -Lugo, M., Parada- Toro, I., Pacheco -Magaña, L. E. y Magaña - Valladares, L. (2015) Diagnóstico de Salud Poblacional. Rev Saude pública,(49)Pag 49-78. factores determinantes de Salud

Villar Aguirre, M. Acta med peruana [online]. 2011, Vol.28, n.4, pp 237-241.

ops (s. f). Protección Social en salud. Washington, Dc: oficina Regional Para las Américas de la Organización Mundial de la Salud

Salud, o.p (24 de marzo de 2017) ops obteniendo de Documento conceptual: Educación Para la Salud con enfoque integral.